

# EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

AÑO X.

GRANOLLERS 29 JUNIO 1895.

NUMERO 476.

## Subscripciones pago adelantado

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2'00 »
Fuera de España.	2'50 «
Número suelto.	0'12 «

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Ganado núm. 51

No se devuelven los originales en ningún caso

## Anuncios pago adelantado.

Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

## MOLAS RICART Y C.<sup>IA</sup> BANQUEROS Y FABRICANTES CASA EN BARCELONA Y VICH

SE TOMAN Y CEDEN LETRAS DE CAMBIO, CARTAS DE CRÉDITO, GIROS, PRESTAMOS, DESCUENTOS,  
IMPOSICIONES, CUENTAS CORRIENTES, ETC. ETC. PLAZA DEL GANADO. 25—GRANOLLERS.

## JOSÉ M.<sup>A</sup> CABRÉ NAVARRO PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

DESPACHO DE TODA CLASE DE ASUNTOS JUDICIALES Y ADMINISTRATIVOS

ADMINISTRACIÓN DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Representante en el partido de Granollers de LA UNIÓN ESPAÑOLA Seguros de Quintas

PRIM 15-GRANOLLERS

## ¡VERDADERO SINISTRO!

Altas novedades en SEDERÍAS lanerías, crems y surtidos completos en las demás clases, Tules,  
Gasas, Paños, Encajes y Confección.  
Grandes surtidos finos de algodón, Estampados y labrados blancos.

TODO ADQUIRIDO EN SUBASTA PÚBLICA

Se venden á precios sumamente

### Ruinosos

SEDERIAS desde SEIS reales metro. Grandes surtidos en artículos para fiestas mayores  
BARCELONA CALLE FERNANDO VII, 57 Y 59

ACUDIT Á TAN DESASTROSA REALIZACIÓN

## ¿Quién será el nuevo Alcalde?

El lunes á las 10 de la mañana debe constituirse el nuevo Ayuntamiento.

Formarán la nueva Corporación municipal los Sres. Vinageliu, Gual, Montaña, Corderas, Vila, Flaquer y Garrell elegidos en las elecciones de 1893 y los Sres. Clusella, Torras, Barangé, Daví, Paituví, Rong y Bigas elegidos en Mayo último.

A la hora que escribimos estos renglones, no se ha hecho público todavía cual es, de entre ellos, la personalidad que debe empuñar la vara de Alcalde; pues que, como es sabido, esta designación corresponde de derecho al Gobierno, en virtud de la desastrosa centralización que impera en todas nuestras leyes; y, si bien es verdad que este puede renunciar á esta prerrogativa, y por lo tanto, la misma Corporación hacer la designación del cargo indicado, no es fácil que, por lo que respecta á nuestra villa, y en los momentos presentes, suceda esto, por la potísima razón de que se ha puesto verdadero empeño en que el nombramiento venga á favor de persona determinada que no podría contar con la mayoría de votos entre los que tendrían derecho á elegirle, caso de renunciar el gobierno, como decimos, á la facultad de hacer el nombramiento en cuestión.

Por otra parte, y según tenemos entendido, parece ser que se ha inutilizado ó pretendido inutilizar á la personalidad previamente designada por el delicado cargo de que estamos hablando; y según todas las probabilidades no podrá ser nombrado este señor hasta que se haya resuelto en definitiva si es que puede ó no puede ser concejal en virtud de quererle aplicar la ley Molado.

¿Quién pues será el nuevo Alcalde?

Se dice que los fusionistas, por su parte, apesar de no tener á sus correligionarios en el poder, están muy esperanzados porque suponen que con algo se ha de pagar la benevolencia que para los conservadores tienen aun en el santuario de se amasan los pasteles que nos han de hacer felices; y la suposición aquella llega á tomar cuerpo, de tal manera, que creen algunos que la codiciada vara será empuñada por uno de los suyos; se dice que los conservadores, por su parte también, han hecho de esta cuestión cuestión capitalísima de dignidad, y que no transigen en nada, por nada, ni con nadie, y que exigen el nombramiento á todo trance á favor de la persona que los otros quieren inutilizar; se dice también que hay quien trabaja para que el indicado real nombramiento recaiga en favor de un republicano (?) que serviría de solución al conflicto (!); se dice también ... pero vamos tantas cosas se dicen estos días que á juzgar por lo que hemos oído nosotros, es bien seguro que hay tantas opiniones como hombres se ocupan en la actualidad de este asunto, verdaderamen-

te interesante para los intereses comunales.

¿Quién, pues será el nuevo Alcalde, volvemos á preguntar?

Nosotros si que en este caso concreto podemos decir: Allá ellos; porque, aun en el caso, verdaderamente problemático que resultara posible lo que ha pasado por alguna imaginación soñadora y fantástica, de que fuese un republicano el que se prestase á servir de comparsa á unos y á otros, á otros y á unos, también diríamos lo que escrito queda, porque no es, ni podría ser republicano quien se prestara á desempeñar tan desairado papel.

Allá ellos, pues, repetimos, y con su pan se lo coman: que á los republicanos nos importa un comino el que sea Alcalde Juan, Pedro ó Diego porque á buen seguro de que con ninguno de ellos hemos de ir á ninguna parte en el ancho campo de los ideales políticos.

Más: si bien es verdad que nada nos importa á los republicanos que sea Alcalde la persona á quien el gobierno tenga á bien designar; si bien es verdad que hay una separación completa en el terreno de las ideas, esto no obsta para que aconsejemos á quien deba ejercer tal Autoridad, que no se deje engañar por mezquinos egoísmos; que se inspire en el más puro patriotismo; que no se deje llevar por los que no harían jamás lo que ellos mismos aconsejan que se haga, para no incurrir en responsabilidades, aunque estas sean en el orden moral tan solamente; y que teniendo en cuenta la augusta autoridad que representa, sea el amparo de los pobres, el reparador de las injusticias, y el apoyo y sostén de la pública tranquilidad.

Si este es el criterio que informa su conducta merecerá bien de todos sus conciudadanos; y nosotros, aunque no comulgamos en su comunión política, le apoyaremos con todas nuestras fuerzas contra las demasías de todos los ambiciosos, que siempre es envidiado un cargo, aunque esté lleno de ingraticudes y exento de todo lucro personal el camino que debe seguir el que los egerce, si se inspira siempre en el bien común, y en la equidad y la justicia para todos sus administrados.

## De interés para la Agricultura

### EL SAPO

Hé aquí un animal sobre el que deben fijar mucho su atención los agricultores y confiarle la custodia de sus campos contra un gran número de enemigos de los cultivos hortícolas.

Su aspecto repugnante; las consejas que corren entre los campesinos atribuyendo á este animal toda suerte de hechizos y brujerías; la supersticiosa preocupación de que arrojan veneno y lo lanzan

precisamente á los ojos de los hombres; la absurda creencia que envenenan todo cuanto tocan y por la noche acuden á los establos para chupar las mamas de las vacas y de las cabras y empozoñar la leche; todo esto y otros mil maléficios que se atribuyen á este desgraciado animal, carecen por completo de fundamento. El sapo es tímido, indiferente hasta la estupidez, un ser inofensivo, y aunque de aspecto poco simpático, debe ser estimado de los agricultores por la utilidad que les reporta.

En cuanto los muchachos de nuestro país y otros que no son muchachos divisan en el campo un sapo, apréstanse en seguida á cazarlo y ¡que de piedras, qué de palos, qué de puntapiés! Ensañanse con el pobrecillo y no lo dejan hasta que después de martirizado con crueldad lo gran despacharlo. Y lo bueno es que después de esto se quedan orendos y satisfechos, creídos que se han librado de un enemigo y que se han evitado una gran desgracia en la familia, de la cual era portador el infeliz animalillo. ¡Cuánta crueldad, cuánta ignorancia, y cuánta superstición.

Los jardineros ingleses, más razonables que los nuestros, han reconocido hace tiempo la gran utilidad de estos animales incansables, que exterminan toda clase de parásitos dañinos, y compran anualmente muchas docenas de sapos que colocan en sus huertas y jardines y tratan con gran solicitud y esmero. En otros países del extranjero sucede lo propio y hasta hay la costumbre de que muchos maestros de escuela enseñan á sus discípulos la utilidad de estos animales, contribuyendo así á desterrar la superstición de que son objeto.

\* \* \*

La voracidad del sapo es increíble; su alimento consiste en gusanos de todo género, orugas, avispas, avejás, arañas, escarabajuelos, pulgones, babosas ó limazas y caracoles.

\* \* \*

El crecimiento de los sapos es muy lento, pero su vida es bastante larga, comparada con la de otros animales, pues suelen llegar hasta los quince y veinte años de edad, y se ha observado que algunos han vivido hasta treinta.

\* \* \*

Dado el gran número de animales perjudiciales á la agricultura que el sapo destruye, como babosas, caracoles, orugas, gusanos, pulgones y escarabajuelos, su presencia en los campos es una verdadera Providencia.

El sapo es un verdadero agente de policía hortícola y por lo tanto un auxiliar del agricultor. Debemos, pues, estimar los importantes servicios que nos presta y mostrarle nuestro agradecimiento con solo protegerle.

## CRONICA

La verbena de San Juan transcurrió en esta villa con la alegría y el bullicio de costumbre sin que el más leve incidente viniera á desmentir la proverbial sensatez de todos nuestros convecinos.

Por las calles un gran número de fogatas fueron la diversion de la gente menuda y de algunos grandullones.

En el Casino, tuvo lugar el baile anunciado, disparándose, antes, algunos fuegos de artificio que fueron causa suficiente para reunir en los jardines de aquella sociedad una extraordinaria concurrencia.

Las demás sociedades bailaron al son del piano; y en La Unión Liberal tuvo lugar la función anunciada, la cual duró hasta las segundas horas de la madrugada.

Toda la noche se notó animacion; y al amanecer fueron muchas las familias que fueron á comer la tradicional *coca* en las fuentes de los alrededores, siendo de notar la extraordinaria animacion que habia en la de *Gili*, donde se cantaba al son de alegres instrumentos.

Así la noche, como la alborada convidaron á echar una cana al aire.

La autoridad, como decimos, no tuvo que hacer nada absolutamente.

Y, hasta otra, decian soñolientos, trasnochadores y madrugadores.

Es muy probable que el próximo domingo empiece la publicacion de un nuevo periódico, órgano de una de las agrupaciones políticas militantes en la localidad.

Nosotros, con todo y su probabilidad no creemos lleguen á realizarse tales propósitos; si nos equivocamos, bien venido sea al estadio de la prensa el nuevo paladin.

La víspera de San Juan tuvo lugar en el teatro de La Unión Liberal la función que anunciamos oportunamente.

Apesar de ser una obra de la índole especial de *La Fals*, y de no haber podido disponer mas que de cuatro dias para su ensayo, la seccion de aficionados que actua en el mencionado coliseo sacó de ella mucho partido, y se distinguieron notablemente todos los que en la misma tomaron parte, como se lo probó el público con sus aplausos.

La *mise* en escena muy apropiada y los trages bien detallados, contribuyeron al buen conjunto.

No hacemos mencion especial de ninguno de los aficionados, pues que todos, respectivamente, estuvieron á gran altura.

Recomendamos á la empresa la reproduccion de la obra, porque es de sentir

no fuese vista por un público más numeroso que el de aquella noche, que por cierto fué bastante reducido.

Un aplauso á todos por su buena voluntad en hacernos pasar alegremente las veladas, ya que á falta de pan buenas, muy buenas son las tortas.

Se estan preparando algunas obras; en tre ellas, *Un Manresá del any vuit* para ponerlo en escena brevemente.

Sabemos que la sociedad coral de esta villa «Amigos de la Union» se apresta para concurrir á la excursion que la Asociacion de coros de Clavé está organizando para visitar las ciudades de Bilbao y San Sebastian en el próximo mes de Julio.

Al efecto, ha estudiado, con mucho cariño, la composicion de aquel gran músico-poeta, titulada «Gloria á España», que es una de las que han de figurar en el gran festival proyectado.

De veras sentimos no poder acompañar á los modestos obreros en un viaje que tan delicioso ha de ser en esta época que todo convida á gozar; y más teniendo por motivo sellar la fraternidad de dos pueblos que, como nosotros, trabajan para el engrandecimiento de nuestra pobre España.

La seccion de aficionados de La Union Liberal ha dispuesto para hoy una función compuesta del drama catalán en 4 actos de D. Federico Soler (Pitarra) titulado: *Las Euras del Más* y de la divertida pieza, catalana también, de D. A. Ferrer y Codina, que con el título de *Autells de paper*, se representa siempre con éxito.

Para cuando el nuevo Alcalde haya tomado posesion de su cargo y para cuando se haya constituido la nueva Corporacion municipal, recomendamos á todos lo siguiente:

El riego de la carretera de Barcelona a Ribas, y si puede ser de algunas otras cañes ó plazas que lo necesitan.

La construccion de los pasos adoquinados en la plaza de la Corona.

La construccion de una fuente en la plaza del Cuartel.

El estudio de un programa variado y economico, pero de verdadera utilidad práctica, para la próxima fiesta mayor.

Se continuará.

Galantemente invitados tuvimos el gusto de asistir el último lunes á los exámenes que celebró en el salon-platea de La Union Liberal la escuela libre que patrocina el Ateneo democratico republicano de esta villa y que dirige nuestro querido amigo el ilustrado profesor D. José Carrera.

Satisfechos en verdad salimos de la indicada fiesta, y no podemos menos que felicitar al citado profesor por el esmero con que se vé educa á sus jóvenes alumnos. Todos respondieron con prontitud y claridad á las diferentes preguntas que se les hicieron en las varias asignaturas de que fueron examinados, y el orden y compostura en la masa fueron pruebas evidentes de la educacion que reciben en la citada escuela.

La autoridad local, apesar de que sabemos fué atentamente invitada, brilló allí por su ausencia.

Otro día será.

Nuestra enhorabuena, pues, al Sr. Carrera y á sus alumnos todos por la grata satisfaccion que nos causaron.

Volvemos á repetir una vez más á los que nos mandan anónimos que no se cansen gastándose en sellos lo que no ha de serles de ninguna utilidad; y al que últimamente lo ha hecho, hablando de gramática, le recomendamos que su Maestro le enseñe mejor la ortografía antes no se meta en dibujos.

Sabemos que el domingo 14 del próximo Julio actuará en el teatro de La Union Liberal una gran compañía de zarzuela de la cual tenemos las mejores noticias.

## MISCELANEA

Pepita, preciosa niña de quince años, se rompió las narices en una caída.

Unas narices un poco remangadas.

La muchacha lloraba amargamente, creyendo que iba á quedar destigurada.

—No tenga usted cuidado,—le dijo el médico. dentro de un mes no se conocerá absolutamente nada.

—¿De veras?

—Sí.

—Pues me ocurre una cosa: al componerme la nariz, ¿no podría usted hacérmela aguileña?

Hace algunos dias que Gedeon se siente enfermo.

Un amigo le aconseja que llame al médico.

—Sí, contesta Gedeon, para que me presente despues una cuenta formidable

—Si te curas podrás conseguir que te haga alguna rebaja.

—Bueno; pero... y sino me muero?

Pasaba por delante de un cuartel de marina una sargentona alta, gruesisima y bigotuda, y al ver tan colosal hija de Eva, uno de los oficiales, que se hallaban á la puerta, exclamó de modo que lo oyó ella:

—¡Señores, vaya una fragata!

—Y de guerra; contestó la individuo soltando el acto un cachete al oficial.

# SECCION DE ANUNCIOS

PERFECCION  
EN LA  
PRODUCCION NACIONAL LICQUERA  
**LICOR CIDRELIKA**  
FABRICADO POR  
**FRANCISCO FORTUNY,**  
CON PATENTE POR 20 AÑOS

En competencia con las especialidades extranjeras se ha puesto á la venta el licor *Cidrelika*, que se recomienda á las personas de buen paladar, seguro de que encontrarán en el todas las condiciones apetecibles para figurar al lado de aquellas.

Los agradables sabores que se distinguen al momento de probarlo, incitan á retener el líquido en la boca, experimentando las más gratas impresiones que pueda desear el paladar más delicado. Por último, el licor *Cidrelika* no pide agua dejando siempre la boca fresca y agradablemente aromática.

En cuanto á la parte higiénica, el licor *Cidrelika* posee los principios aromáticos, extractos de vegetales especiales apropiados para dar fuerza al estómago y así pues, dicho licor ofrece la más alta garantía para usarlo despues de las comidas.

SE SIRVE EN LOS PRINCIPALES CAFÉS  
PARA LOS PEDIDOS DIRIGIRSE  
á la

**CASA PRODUCTORA  
PRINCESA 55**  
(junto al Parque)  
BARCELONA

Depósito en esta villa JOSÉ XIRAU Calle de San Roque 4.

## AVISO IMPORTANTE

A los que desean abonarse á la RED TELEFÓNICA pueden dirigirse á D. José Torres calle de la Aurora n.º 15 de esta Villa para tratar personalmente.

**CONSULTA MEDICA**  
DEL  
**DOCTOR KLEIN**  
ESPECIALISTA EN LAS  
ENFERMEDADES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS  
DE CORAZÓN Y ANEMIAS  
Tratamiento especial del asma, catarros crónicos y tisis por medio de las inhalaciones en la cámara neumática.  
Consulta de 11 á 1  
Escudillers, 82, bajos.—BARCELONA

# BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS  
DOMICILIO EN BARCELONA; ANCHA, 64

## CAPITAL DE GARANTIA

10,000.000 DE PESETAS

Segun la memoria en la Junta general ordinaria del día 31 de mayo de este año el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva 1819, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77, expresándose ademas en aquel documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido á pesetas 482,610,82 y que el activo suma pesetas 15.380,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abrazan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte.

Rep. esentante en este partido. **D. JORGE JUBANY**  
FONDA DEL VALLÉS

**DR. KLEIN**  
AUTOR de las pastillas NIELK

**ANEMIA** DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, etc. etc.

**PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN**  
Venjas sobre los otros preparados de cal.—1.º Ser completamente asimilables.—2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarlas los enfermos débiles.—3.º Estar totalmente exentas de irritaciones primorales y bronquiales.—4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de más económico.

**ASMA** CATARRO, SUFFOCACIÓN  
LICOR ANTIASTMÁTICO del Dr. KLEIN  
y GOTAS CALMANTES del Dr. KLEIN  
LICOR cura radicalmente la enfermedad.—Las GOTAS calman de momento el ataque por inanes que sea.

**TOS** PASTILLAS PECTORALES del Dr. KLEIN  
Eficaz remedio para combatir y curar tola clase de TOS por rebelde y crónica que sea. No contiene morfina.

Puntos de venta. En todas las Farmacias de esta villa.

**INDRES** SALES GALACTOGÓNICAS del Doctor KLEIN  
Para aumentar y mejorar la leche de las mujeres que amamantan. Los niños crecen más robustos y les facilita la dentición.

## CERVECERIA SUIZA

á cargo de

## JUAN MASANAS

En este nuevo establecimiento, situado en la calle de Capuchinos, esquina á la calle de Sans, se servirá toda clase de bebidas, así como en dias determinados habrá una coleccion de platos de restaurant servidos con el esmero y la perfeccion que ha acreditado á su dueño desde hace algunos años en el Café de la sociedad Casino de Granollers.

EL DEPÓSITO PERMANENTE

de

## HIELO

que habia en el Café del Casino estará á la disposición del público en este nuevo local y en las mismas condiciones que han venido rigiendo hasta hoy.

## CERROS ENFERMOS

para curarlos pronto y con seguridad dirigirse á los Sres. ESCOBOS y OLIVERAS, NOTARIADO 8, bajos BARCELONA. Agentes generales de los afamados veterinarios ingleses M. M. Day Son de Hertford, Londres.  
CURACION DE LAS ENFERMEDES DE LAS VACAS, CABRAS y demás ganado.

## ENSEÑANZA

DEL

## BORDADO ARTÍSTICO

Si hay algunas señoritas que tengan gusto de aprender el bordado artistico, la señorita Leonor Mogas abrirá una clase especial para este objeto.

## JARABE

Y

## PAPELES ANTI-CLORÓTICOS

DEL

## Dr. TORENT

Es el mejor medicamento para combatir la CLORO ANEMIA y todas las enfermedades que reconocen por causa pobreza de sangre.

Preparacion y Venta Exclusivamente  
en la Farmacia y Jaraberia

DE

## JOSÉ HUGUET